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公民隐私泄露源头!

公家“内鬼”

私家侦探独家自曝黑幕———

! ! ! !号称“江南第一探”的私家侦探
韩冰自曝黑幕———所谓“福尔摩斯”
不过是信息掮客，如果公安、卫生、教
育、房管、车管等公职部门，银行、通
信、航空、保险等商业服务机构内部
没有“内鬼”，私家侦探们纵有再大能
耐，要拿到公民的相关核心信息“几
乎是天方夜谭”。新一期出版的《新民
周刊》聚焦“个人信息出卖”。

号称“江南第一探”的私家侦探
韩冰近日向《新民周刊》独家自曝黑
幕：所谓“福尔摩斯”不过是信息掮
客。

!""#年，中国第一家私家侦探
机构———上海社会安全咨询调查事
务所成立，第二
年，公安部就发布
了《关于禁止开办
“私家侦探所”性
质的民间机构的
通知》，禁止私家
侦探业务。$%年
间，尽管政策、法
规一直没有对私
家侦探开禁，这个行业却仍旧得到了
蓬勃发展，从遮遮掩掩走向了公开
化。

韩冰，当过武警，退伍后进入公
安部门工作，上世纪 "%年代中期，下
海经商当起了私家侦探。

他看着中国私家侦探业一路走
来，至 $%%%年后，随着网络的发展进
入了鼎盛期，连他都难以说出最多
时，全国到底有多少家私家侦探所，
“全国各地，到处都有，不过合法注册
的不过百余家。”这些私家侦探公司
对外一律打着商业调查或者商业咨
询的旗号，比如韩冰的公司注册名就
叫“江南调查咨询服务有限公司”。

之所以当侦探，一个原因是韩冰
自小以来的福尔摩斯梦，当然，最为
主要也是直接的诱因是，他在公安部

门工作时，接触到了大量的债务纠纷
与婚姻纠纷，他看到了其中的商机，
于是来到了温州，这个中国民营经济
最为活跃的地区。

$%年来，随着经济社会的迅速
发展，债务与婚姻纠纷日趋增多，由
此也形成了对私家侦探业务的旺盛
需求。当然，从诞生初始，这个行业就
一直广为诟病，因为最重要的原因
是，他们没有侦查权却对公民展开非
法侦查，公民的个人隐私成了他们牟
利的工具，而追债的过程又往往伴随
着暴力、绑架、恐吓。

一直以来，对公众而言，私家侦
探包裹着神秘的色彩，韩冰曾告诉
《新民周刊》，追债最关键的就是要抓
住对方的弱点，让其心底生寒。
近年来，婚姻调查逐渐成为国内

私家侦探公司的主营业务，为了调查
清楚伴侣是否有外遇，以及掌握对方
出轨的证据，利于让出轨方“净身出
户”，越来越多的人倾向于向私家侦
探购买服务。

私家侦探们果真神通广大？记
者曾对私家侦探业进行过多次调
查，在不少私家侦探所都看到窃听
器、偷拍器、追踪器、追音器，其隐蔽
性出人意料。

几年前，在上海，韩冰召集的一
次私家侦探聚会中，记者亲耳听到一
名私家侦探介绍他们是如何将窃听
器装到被调查人家中的。但开房记
录、通话记录，显然不可能靠这些设
备取得，一直以来，私家侦探们都讳
莫如深，“我们自有神通。”

但在韩冰看来，号称私家侦探的

绝大多数都是唬人的小混混，压根就
没有任何侦查技巧。“其实那些都是
吹的，你真以为中国的私家侦探都是
福尔摩斯啊？！”韩冰对着记者忍不
住大笑起来，这些个人信息，如果没
有“内线”的帮助，私家侦探根本不可
能拿到。大嗓门的韩冰快人快语，他
说，如果公安、卫生、教育、房管、车
管等公职部门，银行、通信、航空、保
险等商业服务机构内部没有“内
鬼”，私家侦探们纵有再大能耐，要拿
到公民的相关核心信息“几乎是天方
夜谭”。

韩冰揭露，公民个人信息泄露分
为三个环节，源头便是上述部门，“国
家机关、企事业单位中难免存在少数
败类，这些败类利用职务便利，接触
甚至掌管公民个人信息，成为倒卖个

人信息的供应源
头。”因为从业以来
给自己定了一个
“不做违法的事”的
准则，韩冰从未购
买过这些信息，但他
表示，按他掌握的
情况，私家侦探们
招揽到生意后，便

会根据雇主需求，去找信息中间商。
中间商活跃在网络上，尤其是

&&群里，在相关的群里，按照宾馆入
住信息、航班、房产、车辆、企业登记、
通信以及手机定位等各类信息，供应
商分门别类，只要花钱，几乎没有买
不到的信息。而这些信息又相当便
宜，比如开房记录，区区 '%%元就可
以买到，手机定位根据服务商的不
同，有着不同的售价，移动公司的号
码需要 (%%%多元，而联通的号码只
要 )%%元。中间商是谁，韩冰说不排
除个别人通过黑客侵入国家机关、企
事业单位网络窃取信息，但“这种情
况太少见了。”最为主要的还是与这
些部门的“内鬼”有联系的游走其间
的职业信息贩子。 "杨江#

"更多内容详见新一期$新民周刊%#

! ! ! !众所周知& 民心工程旨在为民

众造福&而不是让民众揪心' 然而&

承载着百姓(疏堵)期望的杭州地铁

开通 !天内& 就接连发生了 "起漏

水事件'在引起舆论热议的同时&也

让当地市民感到很揪心&*杭州地铁

安全么)的疑问不绝于耳+

毫无疑问& 杭州地铁是一项民

心工程'追溯往昔&其建设可谓谋划

久,工程难度大&历尽波折和艰辛&

尤其是 #年前还发生了湘湖地铁塌

方事故+ 对于目前出现的频繁漏水

问题& 杭州地铁集团回应称系地下

水位高,消防水管开裂,沉降缝渗漏

等原因导致& 不会对乘客安全和出

行造成影响+但是&这个刚刚让民众

欢欣鼓舞不久的民心工程& 依然变

成了一个让民众担忧,质疑的工程+

为缓解群众反映强烈的行路难&

停车难问题&各地城市从民生优先的

角度出发&克服困难&积极争取资金

推进地铁,立交桥等工程建设&加速

步入(地铁时代)+ 但因为(重进度轻

安全)而引发的(血泪事故)也一再发

生+ 必须看到&地铁建设是土木工程

中风险最高的项目&建设与安全之间

务必要坚持科学发展观&坚持安全第

一&务必避免(大干快上)的政绩工

程,面子工程+杭州地铁的教训&值得

引起其他城市的高度重视+

要做到民生工程不让民众揪

心& 离不开科学的前期论证和规划

设计&离不开所有的施工单位,业主

单位, 监理单位对工程建设运营每

道关的严控& 离不开每道工序的认

真组织实施& 离不开有关部门对于

工程质量的严格监管和评估& 离不

开全社会对于工程建设质量的监

督+也只有这样&民心工程质量才可

能过硬& 民心工程也才真正能够赢

得民心&而不会让民众为之揪心+

据新华社"张建 商意盈-

开通不到10天3次漏水，“杭州地铁安全吗”疑问不绝于耳———

民心工程莫让民众揪心

** 月 $) 日，浙江省首条地
铁———杭州地铁 * 号线开通试运
营。开通不到一周，杭州地铁就发现
多处漏水。**月 $"日，城站站出现
渗水现象；**月 '+日，湘湖站也出

现漏水。!$月 $日，定安路站又现
漏水。接连发生的漏水事故让群众
感到担心：杭州地铁安全么？

杭州地铁集团方面回应称，城
站站和定安路站渗水主因是地下
水通过土层渗透所致；而湘湖站漏

水，因为地铁 !号线湘湖站 ,出入
口上方消防水管伸缩节开裂，导致
消防水从天花板流下。杭州地铁集

团对由此给市民带来的不便表示
道歉。

杭州地铁 * 号线于 $%%- 年 '

月开工，总投资达 $)%多亿元，线路
全长 )-."-公里。

杭州地铁事故频发被指!带病上岗"

不为!遮羞"为安全
甘肃漳县称建围墙用于排除交通隐患

! ! ! !兰州晨报 *$月 '日，人民
网甘肃频道以《甘肃漳县：贫困
县巨资建“遮羞墙”村民直言
“给领导看的”》为题，对漳县境
内 /$*$ 国道沿路修建围墙一
事进行了报道，该报道引起社会
广泛关注。*$月 )日，漳县县
委、县政府对此作出正式回应，
表示这些墙是“交通安全防护
墙”，为国道 /$*$线农村环境
综合治理工作的一部分，目的在
于彻底排除沿线交通安全隐患，
整治村容村貌。

在漳县政府部门回应媒体
的当天下午，记者了解到，已经
有越来越多的当地人知道了网
络上热传的漳县“遮羞墙”一事，
此事也成为村民热议的话题。

在漳县生活了 '% 多年的
薛先生向记者表达了他对此事
的看法，薛先生的老家在漳县
的一个乡镇，大多数农民以种
地、养殖为生，由于当地经济水
平低，农村人的生活水平远远
低于城市，如果县上用修建“遮

羞墙”的钱来发展当地农业和
养殖业，这笔钱确实能发挥更
大的作用。
村民漆某告诉记者，他的亲

戚就住在大草滩乡，村里人希望
政府给老百姓一个答复，对于漳
县县委县政府的回应并不知情，
如果修建的围墙是“交通安全防
护墙”，一部分村民可能也会理
解，因为在国道沿线的村民安全
确实会受到一定影响，一些路段
也经常会发生交通事故，给村民
的人身安全带来很大威胁。
漳县政府部门承认，该工作

从今年 "月部署开展以来，在交
通安全治理和村容村貌整治方
面取得了初步成效。但是，由于
此项工作开展时间短，治理成效
目前仅显现在交通防护墙建设、
交通安全治理等层面，致使部分
群众对整体治理工作了解不够
全面、不够系统。下一步，该县将
紧紧围绕治理工作方案，加强领
导，落实责任，深入推进农村环
境综合治理。 .杜斌-
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被曝戴价值20余万元名表 自称省里已在处理
! ! ! !东方早报 继原陕西省安监局局长杨
达才、福建省交通厅厅长李德金之后，又一
名厅级高官身陷“名表门”。日前，有网友爆
料称，兰州市市长袁占亭至少佩戴过 0块
手表，其中包括价值 #%余万元的江诗丹
顿、*0万元的镶钻欧米茄等名表。

*#月 '日，网友“周禄宝”微博发布消
息，称兰州市长袁占亭佩戴多块名表，其中
包括估价 *0万元的镶钻欧米茄、#%余万
元的江诗丹顿等，引发热议。“周禄宝”接受
早报记者采访时，详述了事情经过。据他介
绍，'个月前，他开始搜集袁占亭的照片，发
现其有戴名表的习惯。后向相关专业人士
进行咨询，袁占亭至少佩戴过 0块手表，总

价值可能比陕西“表哥”杨达才的还高。“他
的一块表是欧米茄，镶钻的，价格至少 *0

万元；一块是 #%万元左右的江诗丹顿，一
块是劳力士金表。”据早报记者查证，“周禄
宝”曾在兰州军区宁夏某部担任驾驶员、新
闻报道员，此前活跃于众多网络社区。
昨天下午，早报记者就“名表”事件及相

关舆情，电话联系了甘肃省纪委和袁占亭本
人。甘肃省纪委、监察厅举报中心工作人员
表示，尚未看到相关网络信息。不过，袁占亭
本人昨天在电话中告知早报记者，他已经
“知道”网络上的有关信息。在记者追问他对
此事的看法时，袁占亭称，“现在我们省里、
组织在处理这个事情。”.鲍志恒 郑文韬-

! !表哥"杨达才事件

$%&$年 '月 $(日凌晨&陕西延

安境内发生重大车祸' 陕西省安监

局局长杨达才视察事故现场微笑的

照片引发网友不满' 有网友整理出

杨达才佩戴不同款式手表的照片共

&&张' 杨达才被戏称为*表哥)'

$%&$ 年 ! 月 $& 日 陕西省纪

委公布了初步调查结果&称杨达才

存在严重违纪问题&撤销其陕西省

第十二届纪委委员,省安监局党组

书记,局长职务'

! !表叔"李德金事件

$%&$年 &%月 !日 福建省交通

厅厅长李德金因照片上疑似戴价值 )

万元的雷达镶钻手表,系价值 &*"万元

的腰带&被网友曝光并引发热议'

相关链接
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